



常陸太田市

太田公民館だより

【太田公民館】

〒313-0061

常陸太田市中城町144-4

(TEL・FAX) 0294-72-5590

生涯学習フェスティバル

2月24日～25日 生涯学習フェスティバルが開催され太田公民館展示コーナーには、利用者団体による作品が展示された。展示品のなかの太田公民館ホームページ動画は新しい試みとして注目をあびた。



ホームページの動画を公開

太田公民館展示作品



10月15日 スポーツ吹き矢を体験 (HP動画で公開)



6月4日に行われたさわやかウォーキングの様子は動画、アルバムで公開デジタル出版で公開しています

太田地区敬老会

敬老者に感謝を込めて



(この模様はホームページ動画で公開)



5月31日行われたスポーツチャレンジデーで常陸太田市が見事に勝利をおさめました (この模様はHP動画で公開しています)

賞隊はるはは実タ十
さに華謝来二施一
れよ麗辞賓百出月
るな戴者二十席太
盛寸舞戴より十六日
に劇きりこ六さ地
・具警親こら名区
式演警親こら名区
典奏察陸式敬老学
をを音会温典老習
終鑑楽でまで者セン

利用者へのサービス向上と広報活動の充実

太田公民館は、生涯学習の拠点として地域住民の知識、文化、健康の向上を目標として事業計画を起案し、今年度より動画対応のホームページを開設し、広報活動の充実、利用者へのサービスを図ってきました。また昨今、地域コミュニティの活性化が求められておりますが、高齢者の高齢化が始まり、公民館の事業計画もこれに即した基礎体力を維持する健康講座など直近のテーマを積極的に起案してまいりました。具体的には、市体協との共催事業として、さわやかウォーキングやスポーツ吹き矢を実施するとともに、各種教室の後には、健康ラジオ体操を入れた事業展開を図ってまいりました。また内容の充実させた高齢者学級を継続して開催しました。新たな試みとして、茨城県北の伝統料理である「そばがき」の料理教室を2回に亘り実施し、さらに映画研究会を発足させ、これらは今後継続発展させていきたいと考えております。公正・公平を心がけ、多くの皆様方に気持ちよくご利用いただくよう努力してまいりますので、今後とも、公民館へのご支援、ご協力の程よろしくご願ひ申し上げます。



館長 萩野 昌夫

高齢者移動教室

めんたいパーク大洗見学

6月21日に移動教室を開催しました。朝に学習センターを出発し東海テラパークに到着。約1時間ほど東海第二発電所の安全対策と福島事故についての講義の後に敷地内の安全対策の設備や装備を見学しました。大洗イエローポートに移動して早めの食事を摂り、めんたいパーク大洗に移動見学後茨城県庁に到着、約1時間ほど庁内を見学しました。最上階の展望では、あいにくの雨にもかかわらず高砂会を中心とした42名の見学者から感嘆の声があがりました。この模様はHPの動画にて公開しております。



茨城県にて

高齢者学級開講式

振り込め詐欺対策等

5月26日に太田公民館で高齢者学級の開講式が行われ太田警察署のご協力により「オレオレ詐欺について」と市のスポーツ振興課のご協力により「健康ラジオ体操」の講座をそれぞれ開催いたしました。後を絶たない振り込め詐欺については高砂



講話「オレオレ詐欺について」

会を中心とし訪れた25名以上の聴講者が熱心に講師の方のお話に耳を傾けられていました。この模様はHPの動画にて公開しております。

高 齢 者 学 級

高齢者視察研修

3月13日に総勢38名で視察研修を開催いたしました。午前中に茨城警察本部での見学を行い衛星からの画像や太田市市内に設置されている防犯カメラが集中的に監視できるシステム、別セクションでは交通網の渋滞状況をモニターできる部屋もあり規模が大きいのに吃驚しました。次にポケットファームどきどき(茨城町店)では、バイキング形式の昼食を摂りオーガニック系の食材を皆さんで楽しみました。次の雪印メグミルク阿見工場では、世界中の素材を使いながら日本国内を全面的にカバーする雪印チーズの精算システムと巨大倉庫、配送システムを見学し最後に試食品のチーズをご馳走になりました。駆け足の視察旅行でしたが参加した皆さんは知見を高めることができました。



高齢者学級閉講式

3月7日に、太田進徳幼稚園で高齢者学級の閉講式を行いました。前半は、進徳幼稚園児17名による天神林やダンスなど元気いっぱい立派な発表会があり、参加者との和やかな交流あり、後半は、参加者20名以上の方が血圧測定後、健康づくり推進課の富田講師による「脳卒中予防」の講話を聴講いたしました。この模様はHPの動画にて公開予定です。



進徳幼稚園児の踊り



参加者との交流/閉講式

太田公民館共催体協太田支部事業スポーツ大会

バレーボールレク大会

山下町が優勝



11月5日、市体協太田支部と共催し太田中学校体育館で行われたバレーボールレク大会は山下町、中城町、宮本町の3町が参加され、熱戦が繰り広げられました。接戦の結果、1位山下町、2位中城町、3位宮本町となり無事に大会を終了しました。この模様はHPの動画にて配信予定です。



バレーボール大会集合撮影

ニュースポーツレク大会

吹き矢を体験

10月15日、市体協太田支部と共催で行われ吹き矢体験とラジオ体操が、太田小学校体育館で開催され大会関係者を含めた30名以上が参加しました。吹き矢については老若男女が楽しむことができる競技であり、体協と協力して普及していきたいと考えてます。



さわやかウォーキング

黒磯バツケに登る

6月4日に開催された「さわやかウォーキング」は、古平均先生の監修で行われ、地層、植物群、動物群、史跡、歴史的建造物等、自然を中心として町屋地区を立体的に見て行くという意欲的な試みで、その最大のピークが黒磯抜景の景観だった。町屋付近の史跡、歴史的構造物も見つけた新たな知見を得ました。

下記の方々が、市体協太田支部役員として、体育事業を推進されました。ご支援、ご協力ありがとうございました。

支 部 長	萩野 昌夫	公民館長	体育委員	福田 亘男	埴 町
評 議 員	福田 亘男	体育委員	寺門 恒夫	金井町	
推 進 委 員	秋野 倉造	体育委員	野邊 英夫	東一町	
専 門 委 員	井坂 晴	ソフトボール	体育委員	大須賀克己	東二町
専 門 委 員	樋田 紀男	ソフトボール	体育委員	前島 義博	東三町
専 門 委 員	大貫 直子	バレーボール	体育委員	須藤 幸夫	木崎一町
専 門 委 員	瀬賀 久美子	バレーボール	体育委員	長澤 宏	木崎二町
専 門 委 員	古平 均	ウォーキング	体育委員	佐藤 初治	山下町
体 育 委 員	吉井 隆礼	宮本町	体育委員	豊田 悦男	西三町
体 育 委 員	坂爪 行良	内堀町	体育委員	大和田 靖	西二町
体 育 委 員	秋野 倉造	中城町	体育委員	桑原 利明	西一町
体 育 委 員	樋田 紀男	栄 町	体育委員	高坂 雅博	寿 町

高齢者学級

元気はつらつ！！
高砂会・山下みのり会共催

★5月；高齢者学級開講式

・オレオレ詐欺について
講師；太田警察署生活安全課
添田 修治 様

・健康ラジオ体操
講師；市スポーツ振興課 鈴木様

★6月；移動教室

・東海テラパーク～大洗イロ～ポート～
めんたいパーク大洗～茨城県庁

★7月；健康教室

・血糖値検査
・健康講話；糖尿病予防について
講師；健康づくり推進課
保健師；富田 晶子様
・いきいきヘルスラジオ体操
講師；シルバーリハビリ体操指導士様

★3月；視察研修

・茨城県警察本部～ポケットファーム
ときどき茨城町店～雪印メグミルク阿見工場

★3月；高齢者学級閉講式

・進徳幼稚園児による発表
・健康講話；脳卒中予防について
講師；健康づくり推進課
保健師；富田 晶子様

子供会活動報告

そば打ち体験を

寿町子供会は、例年通り、球技大会出場夏祭り、そば打ち体験(29年夏行事)、献送会、廃品回収(年4回)を実施しました。どの行事も全員参加し、子供達にとっては楽しい思い出になったと思います。少子化もあり年々会員の子供の数が減っていますが、可能な限り存続できればと思います。

「参加者の声」

伊勢又流の「そばがき」は生地の中に気泡を残す事でふわふわした食感のよいものに仕上がっているモダンな製法だなあ～と思った。料理を作ると、クセのない、そばの特徴と食感がフィットし、特に蕎麦茶を入れた、そばがきお汁粉は風味が抜群で新たな味見を得た。「そばがき」は食材として様々な料理に応用出来る拡張性がある。美容対策としてクローズアップされている「そばの実」の料理教室とツートップで郷土家庭料理教室として続けてもらいたい

地域教育学級

エコミュージアム講座

益子治先生(前大田公民館長)は、地域教育学級の一環として、里川流域に生息する生物をエコミュージアム形式で園児に講義を行い、子ども達に命の尊さや大切さを教えています。5月26日に進徳幼稚園で開催して、園児たちは大喜びでした。今年も市内の6つの幼稚園、保育園で開催し喜ばれております。公民館のHPでは講義の様子を動画にて公開しております。



益子先生の講義 (HP動画にて公開)

郷土料理教室

★10月；郷土料理教室(第1回)

10月11日、太田公民館では伊勢又米穀製粉代表の多賀野弘泰氏を講師に迎え、茨城県北の伝統料理である「そばがき」の料理教室を開催しました。参加した28名の皆さんは伊勢又流そばがき料理(けんちん汁、お汁粉スープへの応用等)を伝授され大好評でした。この模様はHPの動画にて公開しております。

★2月；郷土料理教室(第2回)

2月27日、太田公民館では郷土料理である「そばがき」の第2回目料理教室を開催しました。美味しくヘルシーで美容効果もある「そばの実」と「そばがき」関連料理は人気上昇で参加者から継続開催を望まれております。



郷土料理「そばがき」に挑戦!

家庭教育学級

地域の中で健やかに子育てを
太田進徳幼稚園

幼児が健やかに成長していくためには園と家庭と地域が一体となり連携しながら子育てに取り組むことが重要になってきます。そこで本園では年3回、家庭教育学級を実施して日々忙しく子育てに追われている保護者が、自ら学ぶ喜びを感じられるような機会を設けています。子育てに関するものだけに限らず、保護者のニーズに応じた内容を計画し、幅広い活動を実施しています。

- ・6月 家庭教育学級講演会
演題 「家庭教育の重要性」
講師 常陸太田市家庭相談児童相談室 家庭相談員 川崎 克也先生
- ・10月 祖父母と一緒に遊ぼう
①園児の発表
②会食(おやつ)・ふれ合い遊び
- ・2月 家庭教育学級講話
演題 「歯の王様(6歳白歯)を元気に育てるために」
講師 茨城県歯科衛生士会歯科衛生士 秋山 孝子様 他3名

三世代交流会

昔懐かしい遊びを体験

10月29日、大田小学校では社協太田支部・太田公民館が共催し三世代交流会を実施しました。お手玉や折り紙、凧などものづくりやベーコン・メンコや竹馬といった昔懐かしい遊びを体験しました



グラントゴルフやベタンクといったスポーツやおもしろ理科実験教室といったブース設けられ、児童は思い思いのブースを楽しみました。遊びを通じて、日頃交流することの少ない地域の方々ともコミュニケーションを図ることができ、有意義な三世代交流会でした。

太田公民館ホームページ開設

太田公民館では情報発信機能を高めるために動画対応のホームページを開設しました。これは館内スケジュール表のオープン化を行い、館内コミュニティスペースの予約決定の迅速化と公民館のサービス内容を地域内の皆様に理解していただくためのものです。電子化による質の落ちないサービス提供を目標とし日常業務と公民館行事のバランスのとれた運用を目指します。

「太田公民館活動案内」のキーワードで検索
<http://audience.studio-web.net./kominkan/>

下記の内容が見られます。

- 公民館からのお知らせ
- 公民館行事と年間予定
- コミュニティスペース
- ★★館内予約表★★
- 利用団体一覧表
- 交通アクセスMAP
- デジタル出版
- 太田公民館アルバム
- 公民館関連リンク
- 公民館運営スタッフ

29年度太田公民館行事

実施時期	行事内容	便り	動画
4月15日	利用団体代表者会議		
4月24日	市体協太田支部会議		
4月24日	第1回公民館運営審議会		
5月26日	高齢者学級開講式	○	○
5~6月	エコミュージアム講座	○	○
6月4日	さわやかウォーキング	○	○
6月6日	絵手紙開講式		
6月13日	ヨーガ開講式		
6月14日	生け花開講式		
6月14日	七宝焼開講式		
6月18日	北部高砂会奉仕作業①	○	○
6月21日	高齢者学級移動教室	○	○
7月4日	健康教室	○	
7月6日	第2回公民館運営審議会		
7月20日	第1回青少年健全育成会		
8月5日	利用団体奉仕作業①	○	
9月17日	北部高砂会奉仕作業②	○	
10月1日	太田地区敬老会	○	○
10月11日	郷土料理教室①	○	○
10月15日	ニュースポーツレク大会	○	○
11月5日	バレーボールレク大会	○	
11月27日	第3回公民館運営審議会		
12月24日	利用団体奉仕作業②	○	
1月25日	第2回青少年健全育成会		
2月27日	郷土料理教室②	○	○
2月28日	映画研究会	○	○
3月7日	高齢者学級閉講式	○	○
3月13日	視察研修	○	○
3月29日	第4回公民館運営審議会		

29年度各種団体名簿

太田公民館運営審議委員		太田公民館職員	
委員 助川 是也	社協太田支部 町会長	館長 萩野 昌夫	主事 山本 昭彦
委員 長澤 宏	町会長	協力員 砂川 千恵子	
委員 室井 保二	町会長		
委員 石井 一博	老人クラブ		
委員 多賀野 弘泰	広域事業者		
委員 樋田 紀男	ソフト協会		
委員 生田 目千恵子	女性の会		
委員 高橋 美紀	太田小PTA		
委員 篠原 陽一	太田中学校長		
委員 石川 八千代	太田小学校長		
公民館利用団体		公民館鍵委託者	
会長 益子 かつ子	副会長 平林 よね子	菊池 慶次	多賀野 弘泰

青少年健全育成会太田地区協議会役員(共催)

下記の方々が青少年健全育成会太田地区協議会の役員として各種事業を推進されました。ご支援、ご協力ありがとうございました。

会長 萩野 昌夫 公民館長		(注)各町名は各町推進委員長を示す	
育成部会 大久保文雄	委員 掛札 仁知	山下町	
家庭部会 潮田友之	委員 大久保文雄	西三町	
環境部会 高倉伸幸	委員 立川 久泰	西二町	
委員 吉成 和典	委員 石川文一郎	西一町	
委員 猪狩 智行	委員 横山 栄作	寿 町	
委員 安藤 聖	委員 嶋志田祥子	進徳幼稚園教頭	
委員 黒澤 武久	委員 古内 勝紀	太田小学校教頭	
委員 徳永 勲	委員 上野 悦男	太田中学校教頭	
委員 白土 聖龍	委員 嶋志田由紀	進徳幼稚園PTA会長	
委員 野邊 英夫	委員 潮田 友之	太田小PTA会長	
委員 大須賀克巳	委員 片野 康宏	太田中PTA会長	
委員 鍋屋 繁範	委員 片岡 徳子	子供会連合会長	
委員 柴田良志郎	委員 高倉 伸幸	学識経験者	
委員 佐藤 明夫	委員 横山 節子	民生委・児童委	

大型映像に対応

萩野昌夫氏より寄贈

生涯学習の拠点として今後映像を利用した講座が不可欠と勘案され、太田公民館長の萩野昌夫氏より、55吋の液晶テレビが寄贈されました。大型映像の視聴環境が整ったことで、今後映画等の鑑賞を中心とした講座の開設を計画していきます。

奉仕作業協力御礼

北部高砂会(平澤仁会長)および公民館利用団体協議会(益子かつ子会長)により太田公民館除草館内整備が奉仕作業として実施されました。参加されました各団体の皆様に感謝いたします。この模様はHPの公民館アルバムで公開しております

★北部高砂会(6月18日、9月18日)

★公民館利用団体(8月5日、12月24日)



映画研究会

太田公民館では2月28日に映画研究会を開催いたしました。21世紀となつてからビデオカメラで映画を撮影する技術が世界に浸透し制作費の大幅なコストダウンがなされました。その結果、世界中で若い映像作家が輩出し中近東、インド、アジア等のマーケットが活況となりました。研究会では第一弾として2008年にイギリスで製作された「Slumdog Millionaire」を鑑賞しました。インドを題材として英国と米国のアカデミー賞(米国では8個)を獲得した作品で、制作費が約16億円ながら全世界で400億円以上の興行収入を上げるヒットをし商業的にも成功しました。インドの貧困や宗教的な軋轢、定番のインド風のミュージカル表現を織り交ぜながらも極めてローカル的な題材がグローバルでも成功した要因を探ってみました。

ボランティア・スタッフ募集

映画解説や視聴後の感想会などをお手伝いいただく内容ですが、それ以外に企画にも参画いただき、例えば「黒澤明月間」などの様々なアイデアを出していただきます。ご希望の方は太田公民館までご連絡ください。

編集後記

今年度は、太田公民館として情報発信機能を高めるために、動画対応のホームページを開設しました。館内コミュニティスペースの予約決定の迅速化と公民館のサービス内容を地域内の皆様に理解して戴けるよう取り組んでおります。利用者団体も増え活気に満ち溢れております。一方高齢者の高齢化が始まり公民館の事業計画もこれに即した基礎体力を維持する健康講座など直近のテーマを起案していくことになろうかと思ひます。傾向として今回実施した「スポーツ吹き矢」は参加者から好評を得ており、推進するテーマの一例にしたい。公民館活動に皆様のご理解とご協力をよろしくお願い致します。